

ESTAMOS DE VUELTA

Cambio de autoridades, Congreso y otras razones interrumpieron nuestro contacto mensual desde el boletín de Enero-Febrero 2015.

Queremos pedirles disculpas y retomar nuestro contacto desde este mes

¡Bienvenidos!

XXII CONGRESO ARGENTINO DE HIPERTENSIÓN ARTERIAL, SAN MIGUEL DE TUCUMÁN, 23 AL 25 DE ABRIL DE 2015

En nuestro último Boletín lo estábamos esperando. Hoy, el XXII Congreso Argentino de Hipertensión Arterial ya forma parte de la rica historia de nuestra Sociedad. Del 23 al 25 de abril, Tucumán recibió a cerca de 2000 participantes de todo el país que dieron un marco magnífico a la actividad anual más importante de la SAHA. El esfuerzo de los Comités Organizador y Científico, resumidos en los nombres de sus presidentes, el Dr. Alejo Grosse y la Dra. María Peral de Bruno se vieron coronados en un Congreso de elevado nivel científico con invitados extranjeros de lujo y el acostumbrado aporte de los principales investigadores de nuestro país. Queremos agradecer nuevamente a los *Dres. José Boggia (Uruguay), Oscar Carretero (EEUU), Antonio Coca (España), Robson Souza Dos Santos (Brasil), León Ferder (Puerto Rico), John Hall (EEUU), Luis Juncos (H) (EEUU), Eric Lazartigues (EEUU), Patricio López Jaramillo (Colombia), Nieves Martell Claros (España), Juan Carlos Negrete (Canadá), Frida Plavnik (Brasil), Leopoldo Raij (EEUU), Josep Redón (España) y Ernesto Schiffrin (Canadá) por habernos engalanado con su presencia y su insuperable bagaje científico.*

Gracias a todos los que hicieron posible este nuevo evento de la Sociedad, a los patrocinantes, a las autoridades de la Provincia de Tucumán y a todos quienes en mayor o menor medida contribuyeron al éxito del Congreso.

¡Gracias Tucumán 2015! ¡Bienvenida Buenos Aires 2016!









ACTIVIDADES SATELITE DEL XXII CONGRESO ARGENTINO DE HIPERTENSIÓN ARTERIAL, SAN MIGUEL DE TUCUMÁN, 22 DE ABRIL DE 2015

El día 22 de abril se desarrollaron dos importantes actividades satélite del XXII Congreso Argentino de Hipertensión Arterial.

La primera de ellas fue el Curso "De la básica a la clínica: nuevos aspectos en hipertensión arterial", realizada en Conjunto con la *American Physiology Society* y realizado en la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Tucumán, con la concurrencia de 150 investigadores y clínicos.

La segunda actividad fue el "Curso de Hipertensión para médicos de Atención Primaria", organizado por la SAHA junto con la *Latinoamerican Society of Hypertension* con el apoyo de la *International Society of Hypertension* (que permitió becar a 20 participantes de Argentina, Venezuela, Ecuador y Chile) y el auspicio de la *European Society of Hypertension*. El curso contó con alrededor de 60 participantes y destacados disertantes de nuestro país y el exterior. Todas las Sociedades participantes lo consideraron un éxito y manifestaron su intención de repetirlo en otras oportunidades en el futuro.













PREMIOS Y BECAS SAHA 2015

Durante el transcurso del XXII Congreso Argentino de Hipertensión Arterial se entregaron los siguientes premios y becas.

Premio "Prof. Dr. Carlos María Taquini" al Mejor Trabajo en Investigación Básica en Hipertensión Arterial.

LA P38-MAPK REGULA NEGATIVAMENTE LA SEGUNDA FASE DE FUERZA (SFF) POSTESTIRAMIENTO. *Autores:* Villa-Abrille, M.C, Zabala, M.R., Díaz, R.G., Medina, A.J., Acosta, M.P. Ennis, I.L., Péres, N.G. y Cingolani, H.E. Centro de investigaciones Cardiovasculares, UNLP-CCT-La Plata, Conicet.

Premio "Prof. Dr. Juan Carlos Fasciolo" al Mejor Trabajo en Investigación Clínica en Hipertensión Arterial.

LOS VALORES BAJOS DE PRESION ARTERIAL SE ASOCIAN A PEOR EVOLUCIÓN DEL ACCIDENTE CEREBROVASCULAR EN MAYORES DE 80 AÑOS. *Autores:* Brescacin Laura, Alonzo Claudia, Zurru María Cristina, Colla Pedro, Baroni María Verónica, Guido Bibiana, Linares Geraldina, Camera Luis, Cristiano Edgardo, Waisman Gabriel. / Servicio de Clínica Médica y Servicio de Neurología. Hospital Italiano de Buenos Aires. Buenos Aires

 Premio "Prof. Dra. María de los Ángeles Costa" al Mejor Poster de Investigación Básica en Hipertensión Arterial

HIPERTIROIDISMO: SU RELACIÓN CON EL ÓXIDO NÍTRICO Y EL SEXO EN EL CORAZÓN DE RATAS DURANTE EL CRECIMIENTO PERINATAL. *Autores:* N. Ogonowski, L. Rodríguez, M. Puchulu, F. Detomaso, P. Braga, M Prendes, F. Perosi, G. Cernadas, A. Balaszczuk, A. Fellet. Cátedra de Fisiología, Facultad de Farmacia y Bioquímica, Universidad de Buenos Aires. Departamento de Cardiología y Medicina Interna, Hospital Aeronáutico, Buenos Aires

Premio "Dr. Miguel Ángel Arnolt" al Mejor Poster de Investigación Clínica en Hipertensión Arterial

MARCADORES TEMPRANOS DE RIESGO CARDIOMETABOLICO EN NIÑOS CON BAJO PESO AL NACER Y SU IMPACTO SOBRE LA FUNCIÓN VASCULAR. *Autores:* Llicas Santiago, Chalha Rossana, Joo Turoni Claudio, Chaban Hassan, De Boeck Julieta, Olaso Gaspar, Bruno María Elisa, Álvarez Carolina, Graiff Olga, Chaila Zulema, Bazán de Casella Cristina, Peral de Bruno María Depto. Biomédico - Fisiología, Facultad de Medicina – UNT; INSIBO -CONICET – Tucumán - Carrera de Endocrinología Facultad de Medicina UNT.

Programa de Becas Anuales de Estímulo a la Investigación en Hipertensión Arterial BECAS 2014 – 2015. Correspondiente en conjunto al 10% de las utilidades del XX Congreso Argentino de Hipertensión Arterial.

Investigación Epidemiológica:

Desierto

Investigación Clínica:









HIPERTENSIÓN ARTERIAL Y PROGRESIÓN DE PLACA ATEROSCLERÓTICA EN UNA COHORTE DE PACIENTES CON ANTECEDENTES FAMILIARES DE EVENTO CARDIOVASCULAR TEMPRANO EN CÓRDOBA, ARGENTINA. *Autores:* Hernán A Pérez y Néstor H García. Universidad Católica de Córdoba/Facultad de Ciencias Médicas INICSA-CONICET. Universidad Nacional de Córdoba - Facultad de Ciencias Médicas

■ Investigación Básica:

EFECTO HIPERPOLARIZANTE DEL PÉPTIDO NATRIURÉTICO TIPO C EN CÉLULAS DE MÚSCULO LISO VASCULAR DE RATAS MACHOS Y HEMBRAS NORMOTENSAS E HIPERTENSAS: IMPORTANCIA DE LOS CANALES DE POTASIO Y LOS NIVELES INTRACELULARES DE CALCIO. *Autores:* Carolina Caniffi, Manuela Aladro, Facundo Mendes Garrido, Martín Gómez, Cristina Arranz. Cátedra de Fisiología, Facultad de Farmacia y Bioquímica, IQUIMEFA-CONICET, UBA.

 LA SAHA EN LA REUNIÓN DEL COMITÉ DE NUEVOS INVESTIGADORES DE LA INTERNATIONAL SOCIETY OF HYPERTENSION



Los Dres. Daniel Piskorz y Judith Zilberman participaron en la reunión del *ISH New Investigator Committee (NIC) Networking and Mentorship*, realizada el día 13 de junio del corriente año en la ciudad de Milán, en un exquisito sitio con vista al imponente Duomo de esta fantástica ciudad. En un marco de camaradería se avanzó en la posibilidad de realizar una actividad de este Comité durante el próximo Congreso de nuestra Sociedad en Buenos Aires. Esperemos que las negociaciones sigan el curso deseado. En los próximos números prometemos más novedades









GRUPOS DE TRABAJO DE LA SOCIEDAD ARGENTINA DE HIPERTENSIÓN ARTERIAL: se abren nuevos grupos

Los cinco grupos formados inicialmente (Epidemiología de la Hipertensión Arterial, Mediciones Ambulatorias de la Presión Arterial, Mecánica Vascular, Hipertensión Secundaria e Investigación Básica) ya se encuentran trabajando activamente. Recientemente se han formado dos nuevos Grupos de Trabajo: Cambios al Estilo de Vida e Hipertensión en Niños y Adolescentes. Súmese a los nuevos Grupos y a los ya existentes y forme parta activa de nuestra Sociedad.

Consulte el reglamento de los Grupos de Trabajo en:

http://www.saha.org.ar/pdf/REGLAMENTO%20DE%20LOS%20GRUPOS%20DE%20TRABAJO%20.pdf

■ REDES SOCIALES: FACEBOOK Y TWITTER YA SON UNA HERRAMIENTA CLAVE DE LA COMUNICACIÓN DE SAHA

Desde hace poco más de 2 años la Sociedad decidió extender y actualizar sus herramientas de comunicación con sus miembros y la comunidad en su conjunto, médica y no médica. La inclusión de la SAHA en las redes sociales era en ese sentido una prioridad habida cuenta del creciente impacto de estas herramientas de comunicación en la sociedad actual. Finalmente, en noviembre de 2014 nuestra Sociedad inició sus actividades en Facebook y desde Mayo de 2015 en Twitter. Al día de publicación de este Boletín la página de Facebook (https://www.facebook.com/pages/Sociedad-Argentina-de-Hipertensi%C3%B3n-Arterial/1492658944356564?fref=ts) Se acerca a los 2000 seguidores (1938) y el Twitter (@saha_hipertens) ya cuenta con 74. Es sólo el comienzo, antes de cumplir un año tenemos que ser muchos más compartiendo y divulgando los contenidos de la SAHA a través de las Redes.

Ayúdenos. Participe activamente. Súmese para seguir creciendo.





17 DE MAYO: DÍA MUNDIAL DE LA HIPERTENSION ARTERIAL



Cómo cada año, la SAHA participó activamente en esta iniciativa de la World Hypertension League (WHL), con la coordinación del Dr. Marcelo Orías, representante de nuestra Sociedad ante esta entidad. Además de una importantísima tarea de difusión en medios gráficos y audiovisuales con la participación de destacados miembros de nuestra Sociedad, la SAHA participó en el objetivo de registrar la presión arterial en 1 millón de personas entre el 17 de abril y el 17 de mayo de 2015 (*"Know your numbers"*). Los siguientes centros enviaron sus datos para contribuir a esta importante iniciativa:

Florencio Varela, Provincia de Buenos Aires: 230

Ciudad Autónoma de Buenos Aires: 1139

Provincia de Entre Ríos: 1858
 Provincia de Córdoba: 309
 Provincia de Santa Fe: 253

En la Ciudad de Rosario se realizó una importante actividad para la Comunidad con motivo del Día Mundial de la Hipertensión, con charlas sobre temas de interés para el público en general. Etas fotos ilustran el desarrollo de esta actividad











INSTITUCIONAL: LA SAHA TIENE NUEVA COMISIÓN DIRECTIVA

La Asamblea General de la Sociedad, reunida en el contexto del Congreso realizado en Tucumán aprobó por unanimidad la nueva Comisión Directiva que regirá los destinos de la misma durante el período 2015-2017. La nueva Comisión Directiva está constituida por los siguientes miembros:



Presidente: Dr. Fernando Filippini





Vicepresidente 12: Dra. Judith Zilberman Vicepresidente 22: Dra. Irene Ennis

Past President:

Dr. Felipe Inserra

Secretario

Dr. Diego Nannini

Pro-Secretario

Dr. Marcos Marín

Vocales

Dr. Lucas Aparicio (CABA)

Dr. Mario Bendersky (Córdoba)

Dr. Jorge Irusta (Neuquén)

Dr. Claudio Joo Turoni (Tucumán)

Dr. Marcelo Orías (Córdoba)

Dr. José Pizzorno (Corrientes)

Revisores de Cuentas

Dr. Roberto Coloccini, Dr. Alberto Ré, Dr. Daniel Suárez

Tesorero

Dr. Gustavo Lavenia

Pro-Tesorero

Dra. Mariela Gironacci

Dr. Luis Pompozzi (CABA)

Dr. Pablo Rodríguez (CABA)

Dr. Martín Salazar (La Plata)

Dr. Joaquín Serra (Paraná)

Dra. Analía Tomat (CABA)

Dr. Sergio Vissani (San Luis)









ESCUELA DE VERANO DE LA SOCIEDAD EUROPEA DE HIPERTENSIÓN ARTERIAL 2015

Cómo la ha venido haciendo en los últimos años y gracias a un convenio de colaboración con la European Society of Hypertension, la SAHA ha seleccionado luego de un riguroso proceso de evaluación a sus dos representantes en esta importante actividad: los Dres. Marcelo Choi y Pablo Kempny.

Este año, la Escuela se desarrollará entre los días 19 y 25 de septiembre en el imponente Hernstein Castle, cercano a Viena (Austria), construido entre los años 1727 y 1730 sobre las ruinas de una torre de defensa del Siglo XII. A su regreso, nuestros invitados nos contarán más sobre sus experiencias en la Escuela y su vida en un Castillo del siglo XVIII.











REVISTA DE LA SOCIEDAD ARGENTINA DE HIPERTENSIÓN ARTERIAL

En la página web de la SAHA podrán encontrar los números publicados de Revista Hipertensión Arterial. Esta revista de difusión sobre temas de actualización en hipertensión arterial dirigida a profesionales de la salud. En el contenido de los mismos podrá encontrar artículos originales de revisión, comentarios de trabajos de investigación clínica y básica publicados en revistas internacionales y nacionales con referato.

REVISTA HIPERTENSIÓN Y RIESGO CARDIOVASCULAR

Órgano oficial de la Sociedad Argentina de Hipertensión Arterial y de la Sociedad Española para la Lucha contra la Hipertensión Arterial, aceptado recientemente para su indexación en la National Library-PubMed, un nuevo motivo de orgullo para nuestra Sociedad

Los miembros de la SAHA tienen un nuevo beneficio, pueden solicitar su password para acceder sin cargo al contenido de la misma.

Toda la información para el envío de trabajos para su publicación puede encontrarla en la página web de la revista: http://ees.elsevier.com/hiper/
Estamos a disposición de todos Uds. para asesorarlos a cerca de cualquier duda o consulta con respecto a publicación de trabajos. Enviar mail a: saha@saha.org.ar









ALGUNAS DE LAS RAZONES PARA SER MIEMBRO DE LA SOCIEDAD ARGENTINA DE HIPERTENSIÓN ARTERIAL

La SAHA:

- destina el 10 % de las ganancias de sus congresos a su programa de becas anuales de estímulo a la investigación en hipertensión arterial en áreas de epidemiologia, investigación básica e investigación clínica;
- ✓ otorga becas a sus miembros menores de 40 años para asistir a la escuela de verano de la Sociedad Europea de Hipertensión que se desarrolla anualmente en un país europeo y a la escuela de verano que la Sociedad realiza en nuestro país;
- ✓ entrega anualmente 3 becas para desarrollar proyectos de investigación y docencia en el exterior;
- ✓ le da a sus miembros el acceso sin cargo a los trabajos publicados en la revista "Hipertensión arterial y riesgo vascular";
- ✓ organiza anualmente su Congreso al cual los miembros pueden asistir sin cargos de inscripción.

Escribiendo a *saha@saha.org.ar* podrá obtener información para ser miembro de la **SAHA**.

SOCIEDAD ARGENTINA DE HIPERTENSIÓN ARTERIAL

Tte. Gral. Juan Domingo Perón 1479 Piso 2 "4" - C1037ACA - CABA Argentina Tel.-Fax: (54-11)4371-3019 / 4600-4651

E-mail: saha@saha.org.ar Página Web: www.saha.org.ar

Sociedad Libre de Humo

